

GACETA MÉDICA DE MÉXICO
TOMO XCVI N° 10
OCTUBRE DE 1966



DR. GONZALO AGUIRRE BELTRÁN

Miembro Numerario de la Sección de Historia de la Medicina
de la Academia Nacional de Medicina.

CURRICULUM VITAE DEL DR. GONZALO AGUIRRE BELTRAN

El Dr. Gonzalo Aguirre Beltrán nació en Tlacotalpan, Ver., el día 20 de enero de 1908. Sus padres fueron el Dr. Gonzalo Aguirre Beltrán y la señora Pilar Beltrán de Aguirre. Hizo su bachillerato en la Escuela Nacional Preparatoria (1921-1925) y sus estudios profesionales en la Escuela Nacional de Medicina (1926-1931) en la cual se recibió de Médico Cirujano por examen que sustentó el 5 de junio de 1931. Su tesis rectorial versó sobre "El metabolismo basal en las nefrosis".

Después de graduado hizo un curso de Antropología Cultural en los Estados Unidos en la Northwestern University (1944-1945).

Ha sido Rector de la Universidad Veracruzana (1956-1961), Profesor de la Escuela de Medicina Rural del Instituto Politécnico Nacional, de la Escuela de Salud Pública de la Secretaría de Salubridad y Asistencia y de la Escuela Nacional de Antropología del Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Ha desempeñado los puestos de: Médico municipal (1932) y Jefe de la Unidad Sanitaria (1939) en Huatusco, Ver., Jefe del Departamento Demográfico (1942) y Director General de Población (1946) en la Secretaría de Gobernación, Director General de Asuntos Indígenas de la Secretaría de Educación (1947), Director del Centro Coordinador Tzeltal-Tzotzil, I.N.I. (1951) y Subdirector del Instituto Nacional Indigenista (1952 y 1964).

Pertenece a: The Society of the Sigma Xi, The American Anthropological Association, Sociedad Mexicana de Antropología, Academia Mexicana de la Educación, Academia de la Investigación Científica y Academia Nacional de Historia de la Medicina.

Es consejero de la Organización Internacional del Trabajo, Miembro del Consejo Nacional ante la U.N.E.S.C.O. y ostenta la condecoración "Estrella yugoslava con banda".

Es autor de nueve libros y de numerosos artículos sobre temas culturales relacionados con la medicina, publicados en México y en el extranjero.

La Academia Nacional de Medicina lo recibió en calidad de socio numerario de la Sección de Historia de la Medicina el día 17 de noviembre de 1965.